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 COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO  

Ante la violencia contra los inmigrantes en Iquique (Conferencia Episcopal de Chile) 
No podemos olvidar que detrás de la migración hay situaciones de pobreza, de 

violencia y de crisis de las que se huye.  Por eso la migración, junto con ser un 

hecho doloroso, es también un derecho humano, porque las personas tienen 

derecho a buscar una vida mejor y a huir de la desesperación. Es lo que vivieron 

muchos chilenos en otra época, cuando fueron 

acogidos y encontraron un espacio de desarrollo en 

otros países de nuestro continente.  Si la dignidad de 

la persona humana no queda a salvo y, por el contrario, 

consideramos a algunos menos valiosos o 

descartables, no hay futuro ni para la fraternidad ni 

para la sobrevivencia de la humanidad (cf.  Papa 

Francisco, Fratelli Tutti, 107) 

Invitamos a los católicos a no asumir ni promover 

actitudes hostiles al inmigrante.  Una mentalidad xenófoba y replegada sobre sí 

misma, sea por la consideración que sea, no puede prevalecer por encima de las 

más hondas convicciones de fe, que nos hacen sostener el valor de cada persona 

humana y la ley suprema del amor fraterno.  
 

“EL QUE NO RECIBA EL REINO DE DIOS COMO UN NIÑO, NO ENTRARÁ EN ÉL” MC 10,15 

PRIMER MOMENTO: MIRAR LA REALIDAD  
Estamos comenzando el mes de octubre, por tradición es el mes 

de la familia, en donde como comunidad creyente ponemos 

más atención al modo como vamos construyendo sociedad 

desde del seno del hogar. Es un tiempo en que ponemos la 

atención en el modo como compartimos nuestros afectos. Pero 

la realidad supera a la ficción de nuestros modos de ser y actuar, 

como chilenos quedamos sorprendidos por la manifestación 

antinmigración que se llevó a cabo por el centro de la ciudad de 

Iquique, terminando con la quema de los pocos enseres que 

tienen en propiedad estos hermanos nuestros. Es cierto que la 

crisis migratoria en el norte de nuestro país esta compleja, las 

políticas que se aplican claramente no responden al momento 

que se vive, pero nada de eso justifica el desenfreno y la 

xenofobia, claramente esa no es la actitud de hombres y 

mujeres que siguen a Jesús, el migrante de Nazareth. ¿Hoy en 

tu comunidad como acogen a las personas que han tenido que 

migrar de sus países y están en medio nuestro? ¿De qué forma 

crees que debemos ayudar a los hermanos migrantes?  
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SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE 
Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: Marcos 10, 2-16 

Llegaron unos fariseos y, para ponerlo a prueba, le preguntaron: —¿Puede un hombre separarse 

de su mujer? 

Les contestó: —¿Qué les mandó Moisés? 

Respondieron: —Moisés permitió escribir el acta de divorcio y 

separarse. 

Jesús les dijo: —Porque son duros de corazón escribió Moisés 

semejante precepto. Pero al principio de la creación Dios los hizo 

hombre y mujer, y por eso abandona un hombre a su padre y a su 

madre, [se une a su mujer] y los dos se hacen una sola carne. De 

suerte que ya no son dos, sino una sola carne. Así pues, lo que 

Dios ha unido que no lo separe el hombre. 

Una vez en la casa, los discípulos le preguntaron de nuevo acerca 

de aquello. 

Él les dijo: —El que se divorcia de su mujer y se casa con otra 

comete adulterio contra la primera. Si ella se divorcia del marido 

y se casa con otro, comete adulterio. 

Le traían niños para que los tocase, y los discípulos los reprendían. Jesús, al verlo, se enojó y dijo: —

Dejen que los niños se acerquen a mí; no se lo impidan, porque el reino de Dios pertenece a los que 

son como ellos. Se los aseguro, el que no reciba el reino de Dios como un niño, no entrará en él. Y 

los acariciaba y bendecía imponiendo las manos sobre ellos. 

Reflexión 

En el evangelio de este domingo, Jesús nos va a poner en un contexto que está muy vigente 

en la sociedad actual, y es relacionado con el rol de la mujer. Para Jesús no existen personas 

de primera y segunda, como la tradición judaica trataba a las mujeres, sino que para Él todos 

somos hijos e hijas predilectas, lo que nos da la dignidad de tales. De manera que la 

pregunta sobre el divorcio, más que hablarnos de ese tema, nos habla de la dignidad que 

tienen ambos en el matrimonio, en donde ninguno es posesión del otro, sino que es un acto 

de amor, en donde se demuestran la fidelidad, al modo como Dios es fiel con la humanidad, 

por eso más que condenar libera e invita a que cada uno de la pareja se haga responsable 

de la relación. El evangelio concluye con un acto pedagógico, pone a un niño en medio y 

nos vuelve a decir que el Reino de los cielos será para el que quiera recibirlo como un niño, 

el cual no cuestiona mayormente, sino que esta abierto a vivir lo que se le presenta con 

apertura de criterios y confiado que lo vivido será para mejor. 

Preguntas para la Reflexión 

¿De qué forma expreso mi fidelidad al Dios vivo? ¿De qué forma me ayuda la comunidad 

para entender este modo de mirar de Jesús, que no hace diferencia entre hombre y 

mujeres? ¿Es mi comportamiento con un niño para recibir el Reino de Dios? 
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TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA 

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por 

aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas 

viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar. Es bueno poner en común nuestras 

oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe. Te invitamos a comprometerte 

con la comunidad para ir creando espacios de encuentros post-pandémicos en donde necesitaremos 

de acogida y escucha después de lo que hemos vivido. 

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un 

canto. 

Esto nuestro 
Esto nuestro quiere ser 

más que una fiesta 

o una emoción; 

más que la ilusión 

de compartir 

instantes mágicos, 

memorias únicas, 

complicidades 

y afabilidad; 

más que los días de sol, 

más que canciones, 

que poemas, 

o proyectos de dos. 

 

Esto nuestro quiere ser 

también rutina, 

y silencio; 

cansancio 

al final de la jornada, 

hogar y batalla; 

quiere ser amor 

a tiempo entero, 

distante o íntimo, 

locuaz o callado; 

quiere ser un nosotros 

abierto a un ellos, 

que son tantos, 

unidos por lazos 

de sangre, 

de compasión, 

de afecto. 

 

Esto nuestro quiere ser 

la imagen humana 

del Dios de los encuentros. 

 

(José María R. Olaizola, SJ.) 

 

Nos puede ayudar la canción https://www.youtube.com/watch?v=l244bfdU1WI      

 

 
A MODO CONCLUSIÓN  

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del Padre Nuestro, y 

entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos… 

pueden terminar cantando alguna canción a María… y como comunidad comparten lo que 

trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria. 
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